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体育

遇到敏感问题就“请示”领导

老江湖，很圆滑
本报记者 胡建明 李志刚

滕卡特不愧是游走过世界各国
的老江湖。在5日下午的见面会上，
每逢遇到敏感问题要回答，滕卡特
总是会第一时间想到坐在他身边的
俱乐部总经理孙国宇，“这事得问孙
总。”这样的回答不仅让自己巧妙脱
身，而且还给了鲁能俱乐部领导们
足够的尊重。

回看执教履历，滕卡特先后在
13家俱乐部执教过，但他很少在一
家俱乐部执教三年以上的时间。现
在很多人都开始担心，一旦“入戏”
之后，滕卡特能否长久地在鲁能泰
山队呆下去。

当记者把这个问题抛给滕卡特
时，滕卡特狡猾地笑着回答说：“我
也无法预知我的未来，我到底能在
鲁能泰山队呆多久，这一切都根据
合同来，而合同如何则要听孙总
的。”说完，他偏过头看了看坐在他
身边的鲁能俱乐部老总孙国宇，两
人会心一笑。而当有人问这一次鲁
能与滕卡特签的是几年的合同时，
滕卡特又把皮球抛给了孙国宇：“这
应该是保密的，还是需要问问俱乐
部领导。”

滕卡特处处谦让的态度让很多
人改变了对他的认识，一位参加见

面会的球迷说：“之前很多报道都说
滕卡特是个脾气火爆、不善于与领
导层打交道的教练，现在看来不是
这么回事啊，他处世很圆滑啊。”

这一点从滕卡特对待媒体和球
迷的态度也能看出来。见面会上，在
谈到如何处理与媒体和球迷的关系
时，滕卡特开玩笑说：“我当然是希
望能和大家处好，这样媒体可以多
把我写得好点，球迷也会多支持
我。”滕卡特说：“我觉得和球迷媒体
应该相互理解，相互尊重。对任何人
的批评，我都能接受，尤其是诚恳和
善意的批评，我更愿意接受。”

孙国宇：

打造令人尊敬的球队
本报讯(记者 李志刚

胡建明) 从2010赛季的“全
满贯”到2011赛季的整体低
迷，两年之间，鲁能泰山俱乐
部总经理孙国宇经历了冰火
两重天，在球队新帅滕卡特
的见面会上，孙国宇面对众
多媒体记者、球迷，强调鲁能
泰山队将在新赛季克服重重
困难，争取新成绩，树立新形
象，“我们要努力打造一支令
人尊敬的球队”。

孙国宇在发言中对近期
的工作进行了总结，据他介
绍，俱乐部、球队主要做了以
下三项工作：一是深入总结
分析2011赛季的成败；二是
认真展开球队的组建工作；
第三方面则是规范各项制

度，并向全队下发了新的规
定。“下一步我们将在坚持百
年俱乐部目标不动摇的前提
下进一步推动五年规划工
作，切实谋划好新赛季的各
项工作，推进鲁能体育文化
建设，提高鲁能足球的市场
化运作水平，争取在新赛季
克服各种困难和挑战，争取
新成绩，树立新形象，打造一
支令人尊敬的球队。”

孙国宇随后强调鲁能泰
山队在2012中超联赛中的具
体 目 标 是“ 争 取 打 进 前 三
名”，他还盛赞滕卡特执教特
点鲜明，有很丰富的执教履
历，“我跟山东球迷一样，都
在期待滕卡特能够带队打出
漂亮的足球。”

鲁能八小将奔赴海南
本报讯(记者 胡建明

李志刚 ) 在滕卡特抵达济
南这一天，鲁能小将韩镕泽、
李松益、吾提库尔、糜昊伦、
齐天羽、吴兴涵、罗森文以及
陈灏这8员小将则飞抵海南
与鲁能泰山队会合。对于滕
卡特的到来，这些鲁能小将
期盼不已：“滕卡特绝对是世
界级名帅，跟着他训练肯定
会取得进步的。”

按照原计划，鲁能将征
调9名1993年龄段小将，除了
这8名队员之外，后腰位置的
杨阔也是被征调的人选，遗
憾的是杨阔受伤，无法参加
集训，最终只有 8 名队员成
行，这8名队员加上已经入选
一线队的刘彬彬和王彤，鲁
能1993年龄段球员在一线队
将达到10人，如果算上杨阔
的话，鲁能1993年龄段球员

可以凑成一个非常整齐的阵
容。值得注意的是，这些球员
都是国青队的队员，在上次
国青集训的时候，鲁能就有
10名队员入选，当时并不包
括受伤的杨阔。

虽然滕卡特这次入主鲁
能还肩负着培养年轻队员的
重任，但这些小将能否都留
在一线队还很难说。从目前
的情况看，除了王彤和刘彬
彬有希望参加2012赛季的中
超联赛外，其他小将要想获
得出场机会，还需要付出一
定的努力和得到幸运之神
的青睐。不管能否留在一线
队，这些小将都以能跟随滕
卡特训练为荣：“谁不想跟
着世界级名帅训练啊，不管
能不能留下来，只要跟着一
队训练，肯定会长见识、增
经验。”

鲁能的教练团队多达11人
本报记者 胡建明 李志刚

随着滕卡特的到来，鲁能泰山
队教练团队也得到了空前壮大。徐
永来、邹新光、马宝刚、张海涛、王军
这5名中方教练，加上滕卡特以及随
他而来的四名助理教练，再算上已
经提前抵达海南的桑德罗，鲁能的
教练团队达到了11人。鲁能之所以
组建如此庞大的教练团队，就是为
了滕卡特能在2012赛季率队取得一
个更好的成绩。

随着鲁能俱乐部发展得越来
越规范，俱乐部领导也意识到了教
练团队对球队发展的重要性。从图
巴入主鲁能开始，俱乐部就非常注

重对教练团队的使用。在滕卡特还
没有抵达济南时，就有中方教练于
1月3日提前率队奔赴了海南，并早
早投入到了训练当中。除此之外，
球队的理疗师桑德罗也已经抵达
海南。

在鲁能泰山队中，中方教练除
了要参与球队的日常训练外，还要
负责参与球队的日常生活安排以及
球队情报收集等琐碎繁杂的工作。
最为重要的是，在每年选外援的时
候，他们也要付出很多努力。据介
绍，在鲁能选择外援的初期，都是先
由中方教练从繁杂的外援资料中筛

选出部分人选，然后其他有关人员
再根据实际情况从已经圈定的人选
中寻找更合适的人选。可以说，在鲁
能泰山队中，每一位中方教练的作
用都被发挥到了极致。

相比较之下，外籍教练带来的
助手，其工作的任务就明确了许多。
像滕卡特带来的四名助理教练中，
除了有一名要负责鲁能青训外，其
他三人都要留在一线队服务。这其
中除守门员教练尼克·范佐格尔签
了一份短期合同外，卢克、斯诺尔·
迈克以及艾本都是和滕卡特的合同
期限一样。

鲁能洗牌从体测开始
本报记者 李志刚 胡建明

1月6日，滕卡特将从济南飞赴
海口，与已在那里的泰山队球员会
合，正式行使泰山队主帅的职权。滕
卡特将给鲁能泰山队带来什么样的
变化，现在还是一个未知数，不过他
在接受记者采访时透露了自己一条
重要的用人标准，“我绝对不接受不
拼搏的球员，那样的球员在我的球
队里将没有位置。”

球员海口盼主帅

滕卡特表示自己恨不得马上飞
到海口，出现在泰山队球员中间，与
大家迅速认识、熟悉起来，事实上目
前已在海口的泰山球员也都想着能
够早一点见到滕卡特。据记者了解，
1月5日晚上，不少泰山球员在海口
通过网络、电话等各种方式关注滕
卡特在济南的信息，个别球员甚至
在电话中要求已经见到滕卡特的媒
体记者，“谈一谈对滕卡特的印象，
觉得他人怎么样啊？”

铁腕治军、推崇进攻、喜欢起用
年轻球员、经验丰富……此前鲁能
泰山球员已经对滕卡特有了一个基
本认识，他们普遍表示滕卡特的个
人能力毋庸置疑，“能够在巴塞罗

那、切尔西这样的俱乐部当教练，水
平绝对差不了，来中国执教绰绰有
余。”现在，滕卡特即将走马上任，这
让泰山球员在兴奋之余多少有点忐
忑不安，怎么样才能给新帅留下较
为深刻的第一印象？这成为很多泰
山球员5日晚上思考的问题。

工作计划严格保密

按照鲁能泰山俱乐部此前公布
的信息，滕卡特在与鲁能签订工作
合同之后，马上便为泰山队制订了
一份工作计划，目前泰山队正是按
照这份计划安排日常训练的。1月5
日，记者询问滕卡特“打算如何在鲁
能泰山队身上打上属于你自己的烙
印”时，滕卡特说“工作计划需要保
密”，“我要先与俱乐部领导进行沟
通，然后才能确定哪些可以公布、哪
些不能公布。”

在记者的反复要求下，滕卡特
才透露了一点儿“有用的信息”，那
就是他肯定将对鲁能泰山队进行调
整，而这一调整计划始于体能测试，

“我到达海口之后，将会首先观察我
的球员，此前我看过泰山队一些比
赛录像剪辑，对球员大体有个印象，

但我还是得通过直接观察来逐个认
识他们。我想几天之后，我会安排一
次体能测试，看一看泰山队球员的
体能处于什么样的水平上，之后我
便会按照计划一项项开展自己的工
作了。”

拼搏精神至关重要

在滕卡特看来，泰山队球员的
年龄、国籍、名气都不会影响自己在
用人时的选择，那么他在挑选出场
作战的球员时会有什么样的标准
呢？滕卡特的回答是“拼搏精神至关
重要”，“在我的队伍里，绝对不能有
不拼的球员。”

“从现在开始，鲁能泰山队上上
下下，从俱乐部员工到球员都要付
出艰辛的努力，唯有如此，我们才能
取得理想的成绩。”滕卡特强调，在
漫长的赛季里，球员的竞技状态出
现起伏非常正常，但所有的球员都
要具备顽强的拼搏精神，“球员身披
鲁能泰山队的球衣，就要为球队负
责，我会和球员一道拼搏，为了球队
的荣誉，我们一定要咬紧牙关争取
最好成绩。”

见面会现场。

滕卡特阅历丰富。
本版图片均为本报记
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